

Señora Doctora	:	Patricia Mendoza Alarcón Vicerrectora Académica
Señor Doctor	:	Ángel Gómez Navarro Vicerrector de Investigación
Hermana Licenciada	:	Nancy Durand Pardo Superiora Provincial de las Religiosas del Sagrado Corazón

Señoras y señores miembros de la Asamblea Universitaria.

Nos hemos reunido en esta II Asamblea Ordinaria para poner a su consideración la evaluación del Plan de Funcionamiento y Desarrollo del año 2022 y la ejecución presupuestal respectiva, donde cada unidad académica y administrativa presenta sus logros y desafíos en un año difícil, por la coyuntura internacional de conflictos armados, desastres naturales, incluyendo todavía a la pandemia del covid 19, que no se ha retirado totalmente y por la crisis política y social que vive nuestro país; son tiempos de cambios e incertidumbres, sin embargo Unifé, como institución responsable ha cumplido con los objetivos propuestos formulados en el plan de funcionamiento presentado en marzo del año 2022, totalmente articulados a los 5 ejes estratégicos del nuevo PEI (Plan Estratégico Institucional del 2022 al 2030), donde nos planteamos 4 retos fundamentales entre otros:

- Retorno a la presencialidad,
- Actualizar la normativa institucional,
- Optimizar la gestión académica, administrativa y económica acorde a los nuevos tiempos.
- Participar en la comunidad nacional e internacional.

Retorno a la presencialidad, significó, en primera instancia, la recuperación de la infraestructura y de las áreas verdes, después de estar cerca de dos años sin actividad académica presencial, lograr el ITSE (Certificado de Inspección Técnica de Seguridad en Edificaciones) que se obtuvo el 26 de julio, implementar las aulas y adquirir computadoras (265) para las áreas académicas y administrativas, implementar el servicio de Wifi en el campus interno y externo con equipos propios, (se adquirieron 75 antenas), modernización y mejora de los servidores del Centro de Informática para atender la web, intranet, sistemas académicos, planillas, finanzas, adquisición de 2 servidores HP de última generación y adquisición de otros equipos de costos menores. Renovación de 19 tipos de licencias y adquisición de 40 equipos multimediales. Una inversión en tecnología de aproximadamente 2 millones y medio de soles.

Se dio mantenimiento a los laboratorios y, en especial, al laboratorio de Nutrición. Un logro importante fue inscribir y sanear ante los Registros Públicos los pabellones Cubero, Sta. Rosa, Pastoral y edificaciones anexas. Sin embargo, el mayor desafío y satisfacción fue reencontrarnos como comunidad universitaria en el campus, en agosto del 2022, cuando iniciamos el ciclo académico presencial con un 70% de la población de estudiantes (quedaron en virtualidad la Escuela de Posgrado y el turno noche de algunas escuelas profesionales). Fue un retorno diferente, con mascarillas, pases virtuales para docentes y estudiantes con controles sanitarios y protocolos de bio seguridad, con estudiantes que conocían por primera vez su universidad (aproximadamente el 60 %) así como docentes nuevos, pero lo más importante fue poner de manifiesto el valor de la comunicación cara a cara, el contacto personal que permitió una interacción en tiempo real de docentes y estudiantes; nuestros espacios y jardines fueron desbordados y se tuvo que incrementar actividades

deportivas, recreativas y de apoyo emocional y familiar. Fue gratificante ver un campus viviente. Esta es la primera Asamblea Universitaria presencial después de 3 años. Podemos decir: RETORNAMOS.

Actualizar la normatividad institucional, se revisó y actualizó las principales normas de Unifé, en todas las áreas académicas, de investigación y administrativas: El PEI (Plan Estratégico Institucional), el modelo educativo, el Reglamento Académico, el Reglamento General de Investigación, el Reglamento de Grados Académicos y Títulos Profesionales, el Reglamento Docente (cuya última revisión fue en 1996) y el Reglamento del Personal No Docente (que databa de 1992), el Reglamento de Seguridad y Salud en el Trabajo, el de Bienestar Universitario, el de Propiedad Intelectual, el de Intervención frente al hostigamiento y la creación de 2 nuevos reglamentos: el Reglamento General de Laboratorios, Talleres y Sala de Informática y el Reglamento de Integridad, así como el Manual de Políticas Contables y Financieras y varias normativas internas en las diferentes unidades académicas y administrativas; 14 documentos indispensables para el funcionamiento institucional.

Optimizar la Gestión Académica, Administrativa y Económica, acorde a los nuevos tiempos.

Un punto en la agenda 2022 fue el ordenamiento de los procesos académicos y administrativos:

- Se actualizó el Organigrama Unifé y los respectivos MOF (Manuales de Organización y Funcionamiento)
- Se hizo el estudio y re-estructuración de las escalas de pensiones. (De 36 escalas hoy tenemos 11)

- Se implementó un mejor sistema de recaudo financiero, con apertura a 4 bancos.
- Se implementó un nuevo sistema integrado de gestión de biblioteca (Koha).
- Se concretó con Cocytec, la gestión para acceder al Sistema de Gestión de la Investigación en la plataforma PerúCris.
- Se logró constituir formalmente la Editorial Universitaria.
- Se dio inicio al funcionamiento de la plataforma U+, con un plan de prueba en la Facultad de Derecho.
- Se creó una herramienta tecnológica de identificación de postulantes vía celular, reemplazando la emisión de carnés.
- Se inició la digitalización de 56 libros de actas finales de actividades (desde 1972 a 1991)
- Se vio por conveniente contar con asesores en algunas áreas con fines de actualización y sistematización de procedimientos, se cuenta actualmente con consultorías y/o asesoría en las áreas contable, legal, datos personales y planificación.
- Y se dio el impulso a la conformación de comisiones y equipos de trabajo en diversas áreas, mereciendo una atención especial la comisión del re-licenciamiento. Se prioriza una gestión de procesos.

Participar en la comunidad nacional e internacional

En esta área las actividades se desarrollaron en forma virtual y presencial se dio apoyo a las municipalidades de Lima, La Molina, San

Luis y Santiago de Surco, fundamentalmente en capacitar a las poblaciones vulnerables de los referidos distritos. También se continuó con el apoyo a la aldea infantil Westfalia de Cieneguilla, atendiendo aproximadamente a 100 niños.

Quiero destacar el trabajo conjunto de la Pastoral Unifé, con proyección social, quienes, a parte de dar apoyo sacramental y espiritual a la comunidad universitaria, también lo hicieron en la referida aldea y otros centros.

Unifé participó en muchos webinares, seminarios y congresos nacionales e internacionales que están detallados en la evaluación del plan de funcionamiento que hoy presentamos; sin embargo, quiero hacer mención de algunos eventos:

El concurso de ensayos “Tendiendo Puentes”, trabajo conjunto que desarrolla Unifé con 4 universidades católicas peruanas, fundadas por congregaciones (PUCP, Pacífico, Unifé, UARM y Champagnat), donde 2 estudiantes de nuestra universidad obtuvieron los primeros puestos.

El congreso ODUCAL-PERÚ sobre las Universidades Católicas Peruanas y la amazonía, donde organizó el panel “Rol de la mujer en la integración de las comunidades amazónicas y sus valores”.

Y el 7mo. Congreso Mundial de Integridad Científica realizado en Sudáfrica donde participaron dos docentes investigadoras.

En relación a la movilidad internacional, la pandemia ha sido una limitante, sin embargo, tuvimos 6 estudiantes que realizaron la movilidad virtual (nueva tendencia) en la Universidad Intercontinental de México.

La participación de Unifé en la comunidad nacional e internacional fue mayoritariamente virtual, aproximadamente en un 80%.

El 2022 ha sido un año de reactivación de convenios nacionales e internacionales.

Se continuó en la tarea de indexar las revistas científicas en plataformas reconocidas y fortalecer nuestras publicaciones e investigaciones.

Todavía hay varios pendientes que atender, pero tengo la convicción de que hemos cumplido con los retos planteados, gracias al esfuerzo, dedicación y compromiso de las autoridades, docentes, administrativos y estudiantes, porque hicieron suyos los planes y proyectos planificados.

Unifé cumplió el 24 de diciembre último, 60 años de vida institucional de arduo trabajo continuo y sostenido para cumplir su misión de universidad católica al servicio de la educación superior del país.

La hermana Nancy Durand Pardo, provincial del Perú de las rscj. Nos dice: “Asumamos la educación como un acto de amor, de justicia y responsabilidad que se trasmite en el tiempo, de generación en generación”, este es nuestro compromiso como parte de la familia del Sagrado Corazón: promover una educación transformadora que se construye día a día sin perder la esperanza de cumplir su visión de futuro, sigamos caminando juntos

Muchas gracias.

La Molina, 27 de enero de 2023